REUNIÓN INÉDITA DE LA SCJN, JUDICATURA Y TEPJF

En Poder Judicial cierran filas ante amago de recorte; Morena, al choque

C. ARELLANO, M. JUÁREZ Y Y. BONILLA

En encuentro solemne presidenta de la Corte acusa intentos de "asfixia" presupuestal; debilitamiento de uno de los 3 poderes "lleva al rompimiento del Estado de derecho"

Por ciento de aumento al presupuesto pide el PJ

25 MMDP podría alcanzar el ajuste al Poder Judicial Anticipa que harán valer la fuerza vinculante de la Constitución; diputados no aceptarán mensajes "mafiosos" ni intimidatorios, responde Mier; ve afrenta págs. 3 y 4

Presidenta de la SCJN acusa "asfixia"

Escala jaloneo por presupuesto del PJ; Piña defiende aumento de 4%

URGE a diputados aprobar solicitud o hará valer la Constitución; cierran filas el Consejo de la Judicatura y el Tribunal Electoral; PAN dice que defenderá recursos de organismos autónomos

Por Claudia Arellano y Magali Juárez

na nueva confrontación por el presupuesto del Poder Judicial de la Federación (PJF) amenaza con escalar y convertirse en un tema jurídico-político, luego de las advertencias del oficialismo para hacerle un recorte a este poder.

Ayer, en una inédita reunión solemne y pública conjunta con los plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el PJF urgió a la Cámara de Diputados a aprobar su solicitud de presupuesto para el 2024 y advirtió que, ante los intentos de "asfixia" por falta de recursos, hará valer la Constitución para no dar un paso atrás en la defensa de los derechos de los mexicanos.

LA MINISTRA afirmó que, derivado del alza continua en la demanda de justicia federal de los últimos 5 años, en el 2024 se habrá de resolver 1.3 millones de casos nuevos.

Eldato

La ministra presidenta, Norma Lucía Piña, dirigió un mensaje para argumentar la petición y sostuvo que entregó una solicitud a la Cámara de Diputados de "un incremento real del cuatro por ciento" a su presupuesto para el ejercicio 2024.

"Para el ejercicio fiscal del 2024, conforme a las expectativas de inflación establecidas por la Secretaría de Hacienda al cierre de este año, el PJF solicita un incremento real del cuatro por ciento respecto del presupuesto aprobado para el 2023. Los recursos solicitados se traducen, aproximadamente, en el equivalente al 0.26 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de nuestro país.

"Tendiendo a un ejercicio de pesos y contrapesos que prevé precisamente nuestra Constitución, esta propuesta la recibirá, para su aprobación, previa discusión, la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión", dijo. La ministra presidenta recordó que, en este sexenio, el presupuesto del PJF, en términos reales, ha caído 15.4 por ciento respecto al 2018: "Lamentablemente, la consecuencia directa de asfixiar a través de un recorte presupuestal al PJF es colocar inmediatamente a los más vulnerables en una condición de aún mayor desventaja para acceder a sus derechos.

"Desde el PJF, reiteramos nuestro compromiso con México no sólo de someter todas nuestras actuaciones al marco constitucional y legal que nos rige, sino también de hacer valer la fuerza vinculante de nuestra Constitución, para así no dar un paso atrás en la tutela de la dignidad de las personas", agregó Piña Hernández.

La defensa del presupuesto se da tras una serie de advertencias de diputados de Morena, que repetidamente han señalado que recortarán recursos por hasta 25 mil millones de pesos al PJF para el 2024.

"El debilitamiento de las atribuciones esenciales de uno de los tres Poderes del Estado, ante una insuficiencia presupuestal, no implica una política de austeridad, sino nos lleva al rompimiento del Estado de derecho", sostuvo Piña Hernández.

En lo que respecta al TEPJF, mencionó que el proceso electoral 2023-2024 implicará la renovación de más de 20 mil puestos de elección popular y "ello exige una asignación presupuestal suficiente para cubrir el potencial incremento de asuntos que habrá de resolver".

Ante los 21 funcionarios del PJF, que representan a los más de 55 mil servidores públicos que integran la Judicatura del país, la ministra reiteró el compromiso de "no sólo someter todas nuestras actuaciones al marco legal y constitucional que nos rige, sino también de hacer valer la fuerza vinculante de nuestra Constitución para así no dar ni un paso atrás en la tutela de la dignidad de las personas".

Desde el Congreso, el PAN aseguró que, frente a las amenazas de Morena de hacer recortes al PJF, defenderán el presupuesto de la SCJN, así como de los organismos autónomos, para garantizar que prevalezca la justicia y la transparencia.

"Hay una amenaza latente de que los presupuestos de la Corte y de distintos organismos constitucionalmente autónomos se reduzcan. Nosotros vamos a acompañar la lucha para que eso no suceda, para que no se lastime a la Corte, para que no se lastime al INE, para que no se lastime al Inai. Ojalá y en Morena entiendan que no es destruyendo a las instituciones como van a ganar las siguientes elecciones", dijo la vicecoordinadora de senadores del PAN, Kenia López Rabadán.

Aunque dijo que esperarán a la decisión final, de antemano señaló que, en caso de que se materialice algún recorte, "acudiremos a instancias legales, porque no podremos permitir que haya retrocesos en los presupuestos que claramente hoy se hacen más necesarios que nunca".

También rechazó del senador guinda Alejandro Armenta, de promover un juicio político en contra de los ministros de la SCJN, y dijo que es una acción basada en la desesperación y que no tiene sustento.

Quieren más

Instituciones del PJF hicieron su petición de recursos para 2024 al Congreso.

PARA TODO EL PODER JUDICIAL

- Solicita un incremento real del 4% respecto del aprobado para el 2023.
- Se traducen, aproximadamente, en el equivalente al 0.26 por ciento del PIB.
- Para este 2023 se aprobaron 77 mil 544 millones 491 mil 126 pesos para el PJF.

PARA EL TEPJF

- Solicita 3,890 mdp, el mismo de sus actividades base de este año y 25% menos que en 2018.
- 2,788 mdp (71.7%) es para gasto operativo.
- 56.6 mdp (1.4%) a proyectos específicos de obras.
- 960 mdp, para el proceso electoral; casi todo será para contratar empleados eventuales.

Para elección 2024 piden 3,890 mdp

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

PARA HACER FRENTE a los comicios presidenciales de 2024, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) solicitará un presupuesto que asciende a tres mil 890 millones de pesos.

Dicho monto corresponde al mismo que pidió como presupuesto base para sus actividades operativas para el año en curso, y es 25 por ciento menor que el de la anterior elección presidencial, en 2018.

En conferencia, integrantes del equipo administrativo y financiero del órgano electoral explicaron que está sustentado cada peso del paquete presupuestal, para garantizar el trabajo que realizarán para atender el doble de asuntos que prevén recibir en 2024, en comparación con un año en el que no hay elección federal.

Óscar Santiago, secretario general de Administración del TEPJF, detalló que del monto total, dos mil 788 millones de pesos, es decir, 71.7 por ciento, corresponde a gasto operativo, y 56.6 millones, el 1.4 por ciento, a proyectos específicos de obras.

Precisó que para el proceso electoral el presupuesto asciende a 960 millones, los cuales se destinan casi en su totalidad a la contratación de personal eventual, que atenderán la calificación y su seguimiento.

Además, dijo que contemplan un fondo contingente para eventuales recuentos, incluida la elección presidencial, por 85 millones de pesos, los cuales, si no se ocupan, serán reintegrados en su totalidad a la Tesorería de la Federación (Tesofe).

Janet de Luna, directora de Recursos Financieros del TEPJF, mencionó que, hasta el momento, suman 148 demandas relacionadas con el proceso electoral federal 2023-2024

> Cuestionado sobre la intención de la mayoría legislativa de aplicar recortes al Poder Judicial, incluido el TEPJF, Óscar Santiago apuntó que hasta el momento no tienen contemplado un ajuste al presupuesto que están solicitando, ya que pidieron lo correspondiente a la cobertura de necesidades indispensables para la elección.

EL MAGISTRA-

DO presidente, Reyes Rodríguez, dijo que su meta es no rebasar el presupuesto de 2018, que fuede 3 mil 893 millones de pesos.

Eltip

Ve señales "mafiosas" en sesión del PJ

Mier acusa mensaje amenazante de Corte

EL COORDINADOR de Morena en Diputados señala que citarán a ministra Piña y pedirán reporte de consumos; su gasto es uno de los más opacos para rendir informes, dice

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

l presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, consideró que el mensaje dado ayer, en una sesión "mafiosa, oprobiosa y de vergüenza", por la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, para solicitar aumento presupuestal al Poder Judicial, es una "afrenta" para la población y un condicionamiento para garantizar la justicia.

A razón de esto, el coordinador de Morena en la Cámara baja anunció que se solicitará nuevamente la presencia de la ministra, para que justifique el presupuesto que se pedirá y que, además, se solicitará un desglose profundo sobre el gasto en dicho poder, tras acusar que éste es uno de los más "opacos" para rendir informes.

IGNACIO MIER planteó que la idea de que la ministra Piña pueda "rectificar" lo hecho y que exista la posibilidad de que ambos se reúnan, será una vez que el presupuesto sea enviado.

Eldato

"¿De qué se trata?, ¿qué mensaje quiere enviar al (Poder) Legislativo, de que si no le damos lo que pide van a fallar los juicios en contra de legisladores?, ¿en contra de los integrantes de otros de los poderes?...

"Hacemos un llamado a los jueces del país a que tengamos un debate de ideas y de ahí se defina su presupuesto y no al revés, a través de mensajes, de sesiones que tienen todo de mafioso y nada de solemne", cuestionó.



IGNACIO MIER, ayer, en conferencia de prensa en San Lázaro.

a este poder, el poblano aseguró que la intención de Morena y sus aliados no es "asfixiar" presupuestalmente a la Corte, como dijo la ministra Piña Hernández. Asimismo, recordó que el presupues-

Asimismo, recordó que el presupuesto llegará hasta el 8 de septiembre y será cuando comience su discusión formal.

"La respuesta puntual: así no; con amenazas, no; queriendo violentar, poniendo como espada de Damocles al Tribunal Electoral en procesos electorales para condicionar la decisión libre, que tiene un legislador, no; en el diálogo, también", dijo.

Luego de mencionar que ha invitado a la ministra a "dialogar", anunció que se le convocará nuevamente y pedirá a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) que solicite el desglose y análisis puntual del presupuesto del gasto en el Poder Judicial para también conocer, dijo, "por qué razón una queja recurrente es que no hay justicia".

El legislador se refería a la inédita sesión solemne que ayer mismo encabezó la ministra Norma Piña, en la que confluyeron los plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Consejo de la Judicatura y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cuya finalidad fue defender el presupuesto del Poder Judicial de la Federación para el siguiente año.

En conferencia de prensa en San Lázaro, el legislador poblano consideró que el acto encabezado por Piña Hernández no tiene precedentes y que le resultó "lamentable" y oprobioso, es decir, de vergüenza.

"Parecería que la intención de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es mandarnos a decir a todos los mexicanos y a los legisladores que, si no se les autorizan los miles de millones de pesos que ellos solicitan, no habrá justicia, es una afrenta para el pueblo de México y sus representantes populares", dijo.

Además, señaló a la ministra de violentar las normas y utilizar al TEPJF como "espada de Damocles", por argumentar que se necesitará mayor presupuesto ante el "potencial incremento de asuntos que habrá de resolver" en el proceso electoral venidero.

A pesar de haber sido quien planteó la posibilidad de hacer un recorte de entre 15 mil y 25 mil millones de pesos

¿QUÉ MENSAJE quiere enviar al (Poder) Legislativo, de que si no le damos lo que pide van a fallar los juicios en contra de legisladores

Ignacio Mier Velazco Coordinador de

Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados